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Itaquera é o bairro com 
mais casos de Dengue na 

Zona Leste

Rafael Limonta, Subprefeito de Itaquera, acompanhou o trabalho das equipes de 
saúde no dia D de combate ao mosquito da dengue dia 3 de fevereiro.  Ele disse 
que esta reforçando a zeladoria em todos os distritos administrados pela Subpre-
feitura de Itaquera, e alerta que é necessário que a população se envolva na mis-
são de eliminar os criadouros do mosquito.
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Por Thiago Massicano*

Os desafios do empresário
diante das questões legais

No mundo dos negócios, 
enfrentamos um cenário em 
constante movimento, onde 
as regras do jogo são fre-
quentemente reescritas. Es-
tabelecer e manter um ne-
gócio vai além de ter boas 
ideias; é preciso também 
decifrar o complexo universo 
das leis e decisões judiciais. 
Neste texto, vamos explorar 
as dificuldades que os em-
presários enfrentam ao lidar 
com mudanças nas leis, deci-
sões judiciais e a importância 
da assessoria jurídica.

Muitas vezes, os empresá-
rios se veem diante de um 
desafio considerável ao ten-
tar manter-se atualizados so-
bre as constantes mudanças 
nas leis. Regras tributárias, 
trabalhistas, ambientais e re-
gulamentações específicas 
da indústria podem virar de 
cabeça para baixo, exigindo 
adaptação rápida para evitar 
problemas legais. A falta de 
conhecimento sobre novas 
leis pode resultar em multas, 
litígios e impactos financeiros 
consideráveis.

A legislação está se tornan-
do um quebra-cabeça cada 
vez mais complexo, tornando 
difícil para os empresários 
entenderem suas nuances. A 
especialização se torna uma 
necessidade para interpretar 
e aplicar corretamente as leis. 
Mudanças repentinas podem 
bagunçar contratos, práticas 
de contratação e estratégias 
de negócios, exigindo recur-
sos extras para ajustes ope-
racionais e treinamento da 

equipe.
Além das mudanças nas 

leis, decisões judiciais podem 
adicionar uma camada extra 
de incerteza ao jogo empre-
sarial. Precedentes legais 
podem ser estabelecidos, 
influenciando diretamente 
como as empresas condu-
zem suas atividades. Com-
preender essas decisões e 
antecipar seu impacto torna-
-se crucial para evitar litígios 
desnecessários.

Os empresários enfrentam 
custos consideráveis ao li-
dar com disputas judiciais, 
demandando não apenas re-
cursos financeiros, mas tam-
bém tempo para se defender 
em processos legais. A im-
previsibilidade das decisões 
judiciais cria um ambiente de 
incerteza para os negócios, 
dificultando a antecipação 
de suas consequências e le-
vando a decisões comerciais 
mais conservadoras.

Diante desses desafios, a 
assessoria jurídica emerge 
como uma bússola essencial 
para os empresários. Contar 
com profissionais qualifica-
dos e experientes pode ser a 
diferença entre navegar com 
segurança ou se perder nas 
águas turbulentas do mundo 
jurídico.

A assessoria jurídica pre-
ventiva não apenas anteci-
pa mudanças nas leis, mas 
também mitiga riscos, identi-
ficando proativamente poten-
ciais problemas antes que se 
transformem em crises. Es-
ses profissionais ajudam na 
implementação de políticas e 
procedimentos que garantem 

conformidade, reduzindo os 
riscos legais por meio da ado-
ção de práticas empresariais 
alinhadas com a legislação 
vigente.

Em um cenário empresarial 
sempre em evolução, a habi-
lidade de lidar com as com-
plexidades legais se torna 
fundamental para o sucesso 
a longo prazo. Enfrentando 
desafios significativos, os 
empresários podem trilhar 
um caminho mais seguro ao 
investir em uma assessoria 
jurídica especializada, evitan-
do armadilhas legais que po-
deriam prejudicar suas ope-
rações e reputação. A busca 
constante por conhecimento 
jurídico e parcerias estratégi-
cas se revela como a chave 
para superar esses obstácu-
los.

Thiago Massicano, espe-
cialista em Direito Empre-
sarial e do Consumidor, 
sócio-presidente da Mas-
sicano Advogados e presi-
dente eleito da OAB Sub-
seção Tatuapé. Acompanhe 
outras informações sobre 
o Direito Empresarial e do 
Consumidor no site www.
massicano.adv.br, que é 
atualizado semanalmente.

Armazém Solidário em São Miguel tem 
alimentos por até a metade do preço para 

famílias de baixa renda
Unidade funciona no Mercado Municipal de São Miguel Paulis-
ta e tem capacidade para atender até mil pessoas por dia, que 
devem ser inscritas no CadÚnico; outras 7 unidades serão en-
tregues

O prefeito Ricardo Nunes 
inaugurou no Mercado Muni-
cipal de São Miguel Paulista, 
dia  (30), o primeiro Armazém 
Solidário da capital, um merca-
do que vende produtos com va-
lores até 50% menores do que 
os praticados no comércio em 
geral a pessoas em situação 
de vulnerabilidade social ca-
dastradas no CadÚnico. Essa 
unidade tem capacidade para 
atender até mil pessoas por 
dia. 

Um quilo de batata sai por R$ 
3,99 no armazém, enquanto no 
mercado comum custa em mé-
dia R$ 12,99. Esse é um dos 
exemplos de quanto os produ-
tos são mais em conta para a 
população que mais necessita. 
“Nossa ideia aqui não é con-
correr com os mercados, que 
geram emprego e renda, mas 
poder ofertar alimento mais 
barato para as pessoas mais 
vulneráveis, para quem está 
no CadÚnico”, disse o prefeito 
Ricardo Nunes ao inaugurar o 
mercado. O prefeito apontou 
outros produtos com preço 
muito menor no armazém na 
comparação com os mercados 
comuns - feijão: R$ 6,99 / R$ 
9,39; café: R$ 9,80 / R$ 15,19; 
arroz Camil: R$ 21,90 / R$ 32. 

A Prefeitura vai entregar 
mais sete unidades do Arma-
zém Solidário para ampliar o 
atendimento a quem mais pre-
cisa, nos sacolões Cidade Tira-
dentes, São Miguel, Freguesia 
do Ó e no Mercado Municipal 
de Guaianases, na Zona Leste; 
e nos sacolões Jaraguá, City 

Jaraguá e Estrada do Sabão, 
na Zona Norte. 

“Eu queria dar o exemplo 
concreto do que é o armazém 
solidário: são produtos de qua-
lidade alimentícia, produtos de 
limpeza, produtos de higiene 
para as pessoas adquirirem 
com preço bem menor. Aí va-
ria, 10%, 30%, 50%”, explicou 
o prefeito. 

O Armazém Solidário é mais 
um programa da Prefeitura de 
São Paulo no combate à inse-
gurança alimentar na cidade e 
incentiva hábitos mais saudá-
veis com a oferta de alimentos 
naturais, orgânicos e minima-
mente processados, a preço de 
custo e até mesmo subsidiado, 
caso o preço de custo supere 
o de produtos convencionais. 
Não há venda de ultraproces-
sados, refrigerantes e bebidas 
alcóolicas. 

Quem já aproveitou a inau-
guração para utilizar o serviço 
aprovou, como a cabelerei-
ra Nadia Souza da Costa, 37 
anos. “Acho que é muito bom 
para a população de baixa 
renda. Eu, que sou mãe de 3 

filhos, acho que ajuda muito. 
Hoje vou comprar arroz, feijão, 
produto de limpeza”, disse. A 
dona de casa Olga Santos da 
Silva, 46 anos, também elo-
giou. “No mercado está um 
absurdo, e isso aqui foi uma 
boa ideia, esse projeto vai aju-
dar muita gente, espero que vá 
para várias regiões”, afirmou. 

A secretária municipal de Di-
reitos Humanos e Cidadania, 
Soninha Francine, ressaltou 
a importância da iniciativa do 
poder público para atender às 
pessoas mais afetadas pela 
pandemia da Covid-19. “A gen-
te ainda está vivendo os efeitos 
da pandemia, o pós-pandemia 
é o pós-guerra da nossa gera-
ção, a fome aumentou. 

O Mercado Municipal de 
São Miguel Paulista fica na 
Avenida Marechal Tito, 567, 
funciona das 9 às 18 horas e 
conta ainda com 75 permis-
sionários, que vendem fru-
tas, verduras, carnes, laticí-
nios, utilidades domésticas, 
entre outros produtos.    

                                   UESP
Não ando muito a fim de polemizar de uns tempos para cá, 

mas fico puto da vida quando sambeiros de redes sociais cri-
ticam as agremiações de samba que integram a UESP -União 
das Escolas de Samba Paulistanas. Explico: A minha Leandro de 
Itaquera – que sou torcedor – este ano desfilou pelo Grupo Especial de Bairros, para um público 
de cerca de 20 mil pessoas no Butantã. Foi um desfile a altura do carinho proporcionado pelos 
espectadores. Mas sambeiros de internet (frustrados sei lá porque) teimam com frases do tipo: 
“que ponto a Leandro chegou”. Falam como se o carnaval do Butantã não estivesse à altura de 
grandes eventos.

                                                         UESP 2
Aos sambeiros de internet, vale lembrar que foi na UESP que tudo começou, a Liga das Escola 

de Samba surgiu através desta entidade que é reverenciada como a Matriz do Samba. Ah... vale 
citar ainda que também desfilou no Butantã, a primeira escola de samba da história do samba 
paulistano: a Lavapés, aliás vale ressaltar, que esta agremiação é presidida pelo ator global, Ailton 
Graça, que desfilou com todo o respeito e carinho que os presentes mereciam. Fica aqui o meu 
respeito e admiração a União das Escolas de Samba Paulistanas, seus diretores e agremiações 
filiadas. Viva a UESP.

                  Redes sociais, terreno fértil para a proliferação de frustrados
Sou adepto das redes sociais, gosto muito, muito mesmo. Através do Facebook e do Instagram 

consigo reencontrar amigos, participar de grupos de temas que adoro, como antiguidades, samba 
e poesia. Também consigo divulgar minhas mal traçadas linhas em forma de versos e divulgar o 
meu trabalho, tanto do jornal quanto da vinícola que represento em São Paulo. Mas sou obrigado 
a admitir que a Internet é um antro de frustrados que pensam que podem ofender as pessoas 
atrás do teclado, criticar ex-jogadores de futebol, ofender suas famílias, criticar sambistas bem 
como suas famílias. Mas quando estes frustrados estão cara a cara, ficam de quatro como umas 
cadelinhas no cio...

                                         E por falar em cadelinha no cio...
Dia desses deixei de ir num evento do meu bairro para não ser obrigado a cruzar como um 

desses ajoelhadores do Poder, que pelas minhas costas me criticam, mas cara a cara não tem 
coragem.

                                                         O que leva
Um grande nome da politica a ver todo os meus status, mas não responder as minhas mensa-

gens?

                                                      JÁ começou
Um desses politiqueirinhos que passou por uns quatro grupos e saiu brigando e caguetando, 

agora já começou a criticar o parlamentar onde levantou a sua lona. Avisei o líder do Grupo, 
agora já é tarde, já começou a falar e disparar mensagens, justamente no período carnavalesco. 
Detalhe o chefe saiu em uma escola de samba e o aspone em outra. Serão divergências carna-
valescas que foram o motivo, para começar o fogo amigo dentro do gabinete?

                                                         Fico puto da vida
Quando personalidades do mundo político precisam de uma indicação ou até mesmo de uma 

ideia procuram este humilde gordo, mas quando estão seguros não mais me atendem. E olha que 
procuro contato não para pedir nada para mim, mas para resolver problemas da sociedade que 
faço parte. Não procuro personalidade para pedir emprego, peço sim apoio para o dono da banca 
jornal que está sendo injustiçado, peço apoio para o time de futebol, para a escola de samba, 
para a associação de bairro. Sempre lembrando que vivo única e exclusivamente deste jornal e 
da vinícola que represento. Ah...só para saber, o rapaz que trabalha no CEU, está indo trabalhar?
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Itaquera é o bairro com mais casos 
de Dengue na Zona Leste

Nas produções cinematográ-
fi cas de terror dos anos 80/90 
era corriqueiro o fi lme termi-
nar com uma ‘ponta solta’. O 
monstro não haveria morrido, 
um dos personagens volta a 
dormir e começa com um novo 
pesadelo ou o zumbi mordeu 
alguém antes de ser extermi-
nado. Era o gancho para serem 
lançados o 2, o 3, o 4 ou o Re-
torno ou A Volta e assim o fi lme 
lançado se tornava uma saga 
e quiçá até uma série semanal 
de televisão.

E no Brasil muitos proble-
mas sociais se tornam tão re-
correntes como uma saga de 
fi lme de terror. E agora, a volta 
mais recente é a do “Mosquito 
da Dengue”, que mais uma vez 
volta a aterrorizar a população, 
principalmente em regiões pe-
riféricas.

Mesmo com tantos avan-
ços tecnológicos a Dengue 
continua ‘a não ser novidade’, 
sempre presente na vida das 
pessoas. A primeira epidemia 
documentada da Dengue foi 
entre os anos 1981 e 1982.

Entre os anos de 1998 e 
2011, aconteceram as maio-
res epidemias, sendo que a 
mais crítica ocorreu em 2010, 
ano que as mortes por Den-
gue cresceram em 90%. Tris-
te saber que o Aedes Aegypti 
(mosquito transmissor da den-
gue) chegou a ser considerado 
erradicado em 1955, segundo 
dados da FIOCRUZ. A então 

erradicação se deu como resul-
tado de medidas para controle 
da febre amarela.

Neste 2024 os dados podem 
ser mais alarmantes do que em 
anos anteriores, pois, até sex-
ta feira dia 16 o Ministério da 
Saúde já havia registrado mais 
de 550 mil casos prováveis de 
Dengue, com 94 mortes confi r-
mados pela doença.

Segundo a Organização 
Mundial de Saúde (OMS) nú-
meros que superam a casa dos 
300 para cada 100 mil habitan-
tes, a situação pode ser consi-
derada epidêmica.

Na capital paulista, segundo 
dados da Secretaria Municipal 
de Saúde foram registrados 
10.371 casos de acordo com o 
boletim epidemiológico atuali-
zado até 14 de fevereiro.

Itaquera no 
ranking da 

Dengue
O bairro de Itaquera lidera 

o número de casos registra-
dos de Dengue na Zona Leste 
com 761 casos, com a segun-
da maior taxa de incidência da 
doença da cidade: 356,4 casos 
para cada 100 mil habitantes. 
Já taxa de incidência é utiliza-
da na área da saúde para fazer 
comparativos mais precisos 
sobre o alcance de uma doen-
ça em determinada região. Por 
isso, a quantidade de casos é 
calculada numa escala de 100 
mil habitantes.

Vale destacar que Itaquera 
conta com cerca de 600 mil ha-
bitantes. 

Vacina contra 
a dengue

A Secretaria de Estado da 
Saúde de São Paulo (SES) 
enviou 79,4 mil doses de vaci-
na contra a dengue ao Grupo 
de Vigilância Epidemiológica 
(GVE) de Mogi das Cruzes, 
para que sejam distribuídas 
aos 11 municípios do Alto Tie-
tê, previamente defi nidos pelo 
Ministério da Saúde.

Diante do número limitado 
de doses, a vacinação será 
iniciada em crianças com ida-
des entre 10 e 11 anos, nos 11 
municípios do Alto Tietê, Gua-
rulhos; Suzano; Guararema; 
Itaquaquecetuba; Ferraz de 
Vasconcelos; Mogi das Cruzes; 
Poá; Arujá; Santa Isabel; Biriti-
ba-Mirim e Salesópolis.

Tenda para atendimento e 
exames 24 horas está 

instalada na UPA

Desde o dia 5 de fevereiro começou a funcionar a tenda para 
atendimento a pessoas com sintomas de dengue na Upa da ave-
nida Miguel Ignácio Curi, 44 para atendimento e exames, 24 ho-
ras.  

Confi ra os casos confi rmados de dengue 
em alguns bairros da Zona Leste

Itaquera -761 
Cidade Lider - 68

Cohab José Bonifácio - 77
Parque do Carmo - 39

Cidade Tiradentes - 127

Ermelino Matarazzo - 88
Ponte Rasa - 65

Guaianases - 140
Lajeado - 227

São Mateus - 64
Parque São Rafael - 222

Iguatemi - 38

Penha - 104

Artur Alvim - 116

Vila Matilde - 71

Rafael Limonta, Subprefeito de Itaquera, acompanhou o trabalho das equipes de saú-
de no dia D de combate ao mosquito da dengue dia 3 de fevereiro.  Ele disse que esta 
reforçando a zeladoria em todos os distritos administrados pela Subprefeitura de Ita-
quera, e alerta que é necessário que a população se envolva na missão de eliminar os 
criadouros do mosquito.

Viveiro no Parque do Carmo fornece mudas 
ornamentais para espaços públicos

Arthur Etzel é um dos três viveiros que funcionam em São Pau-
lo, com o objetivo de fornecer mudas de espécies ornamentais 
herbáceas, arbustivas e de árvores que ornamentam as áreas 
públicas municipais da cidade. O espaço de 40.000 m² fi ca no 
Parque do Carmo, Zona Leste, e conta com serviços de monitora-
mento para a visitação de grupos, mediante agendamento prévio, 
visando propiciar, além do contato com a natureza, disseminação 
de conhecimento sobre a produção de mudas.

As mudas ornamentam e arborizam espaços públicos munici-
pais, tais como praças, parques, unidades básicas de saúde, es-
colas, canteiros centrais, laterais e demais áreas verdes.

A história de Arthur Etzel tem suas raízes no mais antigo parque 
da cidade, o Parque Jardim da Luz, onde sua família apaixonada 
pela vegetação de São Paulo começou a promover a importância 
do verde e do meio ambiente nas décadas de 1920 e 1930, quan-
do era usado principalmente para fi ns ornamentais. Arthur Etzel 
dedicou sua vida a esse ideal e, em sua homenagem, a Secre-
taria do Verde e do Meio Ambiente nomeou o viveiro no Parque 

do Carmo com seu nome (Decreto 50.102 de 10 de outubro de 
2008).

Anos depois, foi decidido estabelecer um viveiro no local em 
1987, sem a transferência do Viveiro Manequinho Lopes do Ibira-
puera, assim surge o Viveiro Arthur Etzel, numa área, inicialmen-
te, de 24.000 m²
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Saga pela reforma do Parque do Carmo 
ganha mais um capítulo importante

Divulgada a empresa vencedora da licitação que fará as obras 
de reforma do equipamento verde

O mandato do Vereador 
Alessandro Guedes acompa-
nha de perto os desdobramen-
tos para a realização da refor-
ma do Parque do Carmo Olavo 
Egydio Setúbal localizado em 
Itaquera. O nome da empresa 
vencedora da licitação foi divul-
gado recentemente e o valor 
da obra está estimado em mais 
de R$ 76 milhões.

“A nossa saga pela reforma 
do Parque do Carmo ganhou 
um capítulo importante com a 
definição da empresa vencedo-
ra que fará as obras nos próxi-
mos 24 meses.  É fundamental 
fiscalizar para que esse nosso 
querido parque fique do jeito 
que a população merece. Ire-
mos acompanhar cada passo 
das intervenções, afinal, temos 
sete anos de atuação em prol 
dessa reforma”, cita Alessan-
dro Guedes. 

Além de audiências públicas 
no legislativo, diversas reuni-
ões foram feitas pelo parla-
mentar junto ao Poder Público, 
bem como o movimento S.O.S 
Parque do Carmo, Planetário 
e Parque Natural Fazenda do 
Carmo, que mobilizou a popu-
lação.

Como vereador, morador 
de Itaquera e frequentador do 
espaço, ele destaca que é “es-
sencial fiscalizar, juntamente 
com toda a sociedade civil, o 
andamento da revitalização do 
patrimônio verde valioso para a 
região e toda a cidade de São 
Paulo.” 

Com 1.500.000 m², o Parque 
do Carmo representa uma das 
poucas áreas verdes remanes-
centes na povoada zona leste. 
O equipamento inaugurado em 
1976 abriga uma flora diversifi-

cada, além de uma rica fauna 
de Mata Atlântica, com tuca-
nos, garças, pacas e grande 
diversidade de aves. 

“Isso significa uma vitória im-
portante para os moradores de 
Itaquera, reforçada por nossa 
campanha pela revitalização 
do espaço e o sucesso da nos-
sa Audiência Pública promo-
vida em agosto de 2023 na 
Câmara. A intervenção é mais 
um passo para garantirmos 
a preservação desse parque, 
um dos maiores e mais impor-

tantes da capital paulista e da 
região metropolitana de São 
Paulo”, comenta.

A reforma - As obras abran-
gem a execução de acessos, 
pisos, edificações, mobiliários, 
instalação de comunicação vi-
sual, iluminação pública, cerca-
mento, parquinhos, caminhos, 
enterramento de rede elétrica, 
reservatório, ciclovia, viários, 
quiosques, sanitários, pavi-
mentação, bem como demais 
serviços complementares de 
infraestrutura em geral.

Fotos: divulgação

Primeiro equipamento exclusivo de 
diagnóstico voltado para o público 

feminino será inaugurado em Itaquera 
A notícia de que em Itaquera 

está sendo construída a pri-
meira Unidade de Diagnóstico 
de Saúde da Mulher - UDSM 
se espalhou e tem muita gente 
esperando com a expectativa a 
inauguração do equipamento, 
anunciada para março, mês 
que se comemora as muitas 
conquistas femininas ao longo 
dos últimos séculos. 

Iniciativa da Vereadora Dra 
Sandra Tadeu, a obra está 
sendo executada pela Subpre-
feitura de Itaquera com um in-
vestimento de cerca de  R$ 7 
milhões e será referência para 
todas as supervisões da Coor-
denadoria Regional de Saúde 
Leste, que tem mais de 796 mil 
mulheres acima de 15 anos em 
todo o território, segundo da-
dos de 2023 do boletim da Co-
ordenação de Epidemiologia e 
Informação (CEInfo). 

“Essa unidade vai realizar 
mais de 5 mil exames para as 
mulheres todos os meses e 
funcionará todos os dias da se-
mana. É uma grande conquis-
ta que vou me empenhar para 
que seja estendida para todas 
as regiões de São Paulo. Junto 
com o prefeito Ricardo Nunes 
e a Secretaria de Saúde, traba-
lhamos muito para que Itaque-
ra recebesse esse equipamen-
to e não vamos parar por aí”, 
disse a vereadora Dra. Sandra 
Tadeu, idealizadora da Unida-
de de Saúde e Diagnóstico da 
Mulher. 

Em visita ao local na última 
quinta-feira, dia 16, Rafael Li-
monta, Subprefeito Itaquera, 
falou sobre a construção de no-
vas unidades de saúde na re-
gião que serão divulgadas, em 
breve, e destacou que a  inau-
guração da unidade de Diag-
nóstico de Saúde da Mulher, 
“representa um grande avanço 
para a saúde das mulheres e 
para a região 

Itaquera, afinal, exames pe-
riódicos são essenciais para a 
saúde da mulher, além disso, 
a ideia de oferecer um espaço 
privativo para as mulheres é 
bastante relevante, pois mui-
tas vezes elas podem se sentir 
mais confortáveis e confiantes 
ao realizar exames em um am-
biente exclusivo para o público 
feminino”.

Desde a ocorrência da pri-
meira menstruação até a ter-
ceira idade, todas as mulheres 
devem fazer um check-up com-
pleto periodicamente. Esse 
cuidado é fundamental para 
prevenir doenças e, também, 
para diagnosticar precocemen-
te eventuais patologias, como 
o câncer de mama, o que au-
menta as chances de sucesso 

no tratamento.
Segundo a Subprefeitura 

Itaquera a nova unidade cer-
tamente trará benefícios sig-
nificativos para a saúde das 
mulheres em Itaquera, propor-
cionando um atendimento mais 
ágil, eficaz e respeitoso. É um 
avanço importante no cuidado 
com a saúde feminina e uma 
medida que merece ser reco-
nhecida e valorizada.

O objetivo é proporcionar a 
realização de vários exames 
e/ou procedimentos em um 
mesmo local, de preferência no 
mesmo dia, visando otimizar o 
deslocamento. Serão disponi-
bilizados 12 exames conside-
rados prioritários no rastrea-
mento de doenças na mulher. 

Veja os exames
• Mamografia
• Densitometria óssea
• Ultrassonografia ma-

mária
• Ultrassonografia de 

abdômen total
• Ultrassonografia de 

abdômen total e transvaginal 

com preparo intestinal
• U l t r a s s o n o g r a f i a 

transvaginal
• Ultrassonografia de 

rins e vias urinárias
• Ultrassonografia da 

tireoide
• Colposcopia com bi-

ópsia e anátomo patológico, se 
necessário

• Vulvoscopia com bi-
ópsia e anátomo patológico, 
conforme a necessidade

• Histeroscopia com 
biópsia e anátomo patológico, 
com estudo urodinâmico com-
pleto se preciso. Podendo ter 
novos exames, caso tenha in-
dicação médica.

A unidade funcionará na Rua 
La Pena, 75, e vai atender de 
segunda a sábado, das 7h às 
19h, e o acesso para exames 
na Unidade de Diagnóstico de 
Saúde da Mulher será por meio 
da Unidade Básica de Saúde 
(UBS) de referência da pacien-
te que fará o agendamento via 
Sistema Integrado de Gestão 
de Assistência à Saúde (Siga).

Arquivo: Outubro de 2023 – Visita do Prefeito Ricardo Nunes, do Secretario de 
Saúde Dr. Luiz Carlos Zamarco
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Informe publicitário

As novas instalações da UBS 
Jardim Keralux

Vereador Gilson Barreto

A entrega da nova unidade 
da UBS Jardim Keralux é um 
avanço para a saúde do bairro 
e de toda a região de Ermelino 
Matarazzo. Conquista possível 
graças ao empenho do nosso 
mandato, é uma marca da ex-
celente administração do pre-
feito Ricardo Nunes.  

Se antes os moradores eram 
recebidos em um espaço de 
300 m², contam agora com um 
aumento expressivo de atendi-
mentos e de profissionais de 
várias especialidades em um 
prédio de dois andares, uma 
área total de mais de 1.100m². 
Quase quatro vezes o tama-
nho anterior, portanto.  

A estrutura tem consultórios 
médicos, odontológicos e de 
enfermagem, salas de acolhi-
mento, emergência, medica-
ção, inalação, farmácia, coleta 
de exames laboratoriais, apli-
cação de vacinas, curativos, 
banheiros adaptados e ele-
vador, entre outros espaços. 
Tudo com muita comodidade. 
A arquitetura foi projetada para 
ser sustentável, com coleta e 
reuso de água da chuva e pai-
néis solares para geração de 
energia elétrica.

A unidade já está integrada 
à rede de 23 serviços de saú-
de da Supervisão Técnica de 
Saúde Ermelino Matarazzo e 
inclui os serviços de técnicos 
de enfermagem, de saúde bu-
cal e de farmácia, farmacêu-
tico e dentista. Será possível 
oferecer mensalmente cerca 
de 1.250 consultas com mé-
dico da família e mais de 500 
com equipe de enfermagem, 

260 ações com grupos mul-
tiprofissionais e mais de 400 
atendimentos e 700 procedi-
mentos de odontologia.

Cada equipe de Estraté-
gia Saúde da Família terá um 
agente comunitário a mais. As 
visitas domiciliares chegarão a 
mais de 600 por mês. Há ainda 
20 grupos de atividades que 
serão desenvolvidas pela UBS.

Além das consultas e dos 
exames, a nova unidade dis-
põe de programas de automo-
nitoramento glicêmico, tuber-
culose, insumos para pessoa 
com deficiência, Saúde na Es-

cola, oxigênio domiciliar, Mãe 
Paulistana, Práticas Integrati-
vas e Complementares e equi-
pe multiprofissional da atenção 
básica.

O Jardim Keralux está cres-
cendo, e esse desenvolvimen-
to tem gerado uma procura 
ainda maior pelos serviços de 
saúde. É preciso atender com 
a qualidade que a população 
merece.

Essa é mais uma vitória que 
compartilho com você.

Nosso gabinete está à sua 
disposição para fazermos ain-
da mais.  

Vereadora Dra. Sandra Tadeu participa 
de ação contra a dengue em Itaquera

A médica e sanitarista verea-
dora Dra. Sandra Tadeu partici-
pou do Dia D Contra a Dengue, 
promovido pela Prefeitura de 
São Paulo na UBS Vila San-
tana, em Itaquera, zona leste 
da capital. “Esse trabalho de 
saúde é muito importante para 
toda a cidade de São Paulo e 
para a região de Itaquera, que 
teve um aumento dos casos de 
dengue nos primeiros 30 dias 
do ano”, lembrou a parlamen-
tar.

A ação que aconteceu em 
toda a cidade contou com a 
visita de agentes de saúde em 
mais de 125 mil domicílios, 
orientação a 85 mil pessoas e 
o teste com drone para aplicar 
larvicida em terreno de difícil 
acesso e eliminar os criadou-
ros do mosquito Aedes Aegypti, 
transmissor da dengue.

A vereadora informou que a 
Prefeitura comprou mais de 15 
mil litros de larvicida para fazer 
a nebulização em todas as re-
giões da cidade.

A parlamentar também res-
saltou a iniciativa da Prefeitura 
de instalar uma tenda de aten-
dimento a pessoas com sinto-
mas de dengue na UPA 26 de 
agosto, na Vila Carmosina. “É 
muito importante que as pes-
soas que tenham febre, dor de 
cabeça, dor atrás dos olhos, 
mal-estar, fraqueza, manchas 
vermelhas no corpo, sintomas 
comuns da doença, procurem a 
UBS mais próxima de sua casa 
para receber atendimento e fa-
zer o teste. A Prefeitura teve a 
sensibilidade de abrir a primei-

ra tenda para atender quem 
tem suspeita de dengue na ci-
dade de São Paulo na UPA 26 
de agosto, que está preparada 
para acolher quem precisa de 
atendimento”, destacou a vere-
adora.

Ela também lembrou que o 
combate à dengue depende 
de cada um de nós. “Não deixe 
água parada e lixo acumulado. 
Se cada um fizer a sua parte, 
vamos dar um fim aos casos de 
dengue em nossa cidade”, afir-

mou a vereadora Dra. Sandra 
Tadeu.

Projeto de reciclagem de vidro
 completa seis meses

Com o objetivo de estimular mais fortemente a cadeia de reciclagem, mais es-
pecificamente do vidro, a Prefeitura de São Paulo, por meio da Agência Regula-
dora de Serviços Públicos do Município de São Paulo (SP Regula) e das conces-
sionárias responsáveis pela coleta de resíduos domiciliares na capital paulista, há 
seis meses deu início ao projeto Pontos de Entrega Voluntária de Vidro.

Para tanto, foram instalados contêineres amarelos, exclusivos para o recebi-
mento desse material, em diversos pontos da cidade. Os equipamentos são se-
guros para receber copos, garrafas, recipientes, cacos e fragmentos de vidro. 
Nessa primeira etapa, os Pontos de Entrega Voluntário (PEVs) foram colocados 
em vias públicas próximas de bares e restaurante e com fluxo de pessoas mais 
intenso.

A Concessionária Ecourbis Ambiental, responsável pelos serviços de coleta de 
resíduos domiciliares e recicláveis no Agrupamento Sudeste de São Paulo, conta 
com quatro contêineres na zona leste (endereços abaixo)

Avenida Ragueb Chohfi, 1.296 (São Mateus)
Avenida Piranguçu, 190 (São Mateus)
Praça Adilson Aparecido Silva (São Miguel Paulista) e
Rua Forte de São Bartolomeu, 2 (Vila Prudente).

A partir da primeira avaliação dos resultados do projeto, a Prefeitura deverá 
ampliar gradativamente o número de pontos de entrega voluntário de vidro para 
outros locais.

Além de estimular a cadeia de reciclagem, beneficiando os trabalhadores que 
atuam em cooperativas, a iniciativa da Prefeitura contribui ainda para conscienti-
zar a população a respeito da importância de separar os resíduos entre o comum 

(lixo de banheiro, restos de alimentos, fraldas sujas etc.) e reciclável (embala-
gens em geral), portanto, fortalecendo a educação ambiental.

A reciclagem é fundamental para reduzir a necessidade de exploração de re-
cursos naturais para a fabricação de novos produtos.
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Evento comemorativo do MCM Taekwondo lota três auditórios na Câmara Municipal

Fato Paulista entrevista proponentes da solenidade
Após o evento em meio a calorosos e emocionados abraços, selfies e muitas manifestações de gratidão, a reportagem do Fato Paulista 
conseguiu ouvir os grandes idealizadores do evento que atraiu mais de 700 pessoas a Câmara Municipal paulistana.

Com quase 40 anos na prática do Taekwondo, o Grão Mestre Carlos Mariano, contou que come-
çou na modalidade como muitos: “pensando apenas na defesa pessoal”.
“Mas com o passar dos anos vi que o Taekwondo é muito mais que um esporte, é um estilo de 
vida”, completou. Durante a entrevista lembrou com emoção de seu primeiro professor na moda-
lidade, Emídio Watanabe que atualmente mora no Japão que mantinha em Itaquera a Academia 
Ita de Taekwondo. Com a ida de Watanabe para o Japão, Carlos Mariano assumiu a academia 
e assim iniciou o seu legado.
“Sou realizado por contribuir na formação de novos praticantes do Taekwondo, muitos deles 
hoje professores e faixas pretas”, destacou e ressaltou que: “tenho a expectativa  que esses 
professores se capacitem cada vez mais, que a gente consiga ampliar em filiais e em número de 
alunos praticantes, e que a gente possa atuar em mais famílias. O esporte consegue agregar as 
famílias e atuar na estrutura familiar”.

Já o secretário municipal de Assistência e Desenvolvimento Social, Carlos Bezerra Junior, que também 
já ocupou a pasta dos Esportes, fez questão de detalhar a importância das Artes Marciais. “O esporte é 
fundamental na formação do ser humano, especialmente as Artes Marciais, pois traz a integração das 
pessoas, na socialização, na disciplina, no equilíbrio, na autonomia, na ajuda de tomada de decisões. 
Tudo isso é o que mais em encanta”, enfatizou.

“As Artes Marciais envolvem pessoas de todas as idades. Hoje podemos ver praticantes de 5 anos e 
praticantes de 90 anos. Isso é sensacional, é de alegrar a alma”, exclamou.

Ressaltou ainda a importância do trabalho do Grão Mestre Carlos Mariano, do Mestre Manuel e dos 
demais mestres. “Pelo o que eles fazem pelos nossos jovens, pela alternativa do bem que apresentam 
as crianças e adolescentes, por dignificarem o esporte, por formarem, atletas, campeões e, sobretudo, 
cidadãos do bem, humildemente em nome da cidade de São Paulo quero agradecer ao Carlos Mariano, 
ao Manuel. Muito obrigado”, completou o secretário.

O Mestre Manuel Marcos de Jesus, disse que o MCM é o maior grupo de Taekwondo do Estado de São 
Paulo e um dos maiores do Brasil e que formou mais de 300 faixas pretas ao longo de sua história. “Hoje 
vemos aqui a consolidação de um trabalho de muita luta e empenho não somente meu e do Mariano, mas 
de todos os atletas. Quero aqui agradecer o secretário Carlos Bezerra Junior pelo apoio e amizade que 
rende com todos nós”, disse.

As artes marciais representam uma prática profundamente en-
raizada na cultura brasileira, sendo amplamente reconhecidas não 
apenas como uma forma de defesa pessoal, mas também como um 
veículo essencial para a promoção da saúde, bem-estar e desenvol-
vimento humano integral.

O que poucos sabem é que um evento comemorativo envolvendo 
um grupo de atletas, pais e alunos conseguiu atrair mais de 700 
pessoas em uma noite de quinta-feira, 8 de fevereiro, na Câmara 
Municipal de São Paulo.

A solenidade em comemoração aos 35 anos do MCM – Melhor 
Conceito Marcial, inicialmente prevista para ocorrer no Salão Nobre 
da Câmara Municipal de São Paulo, teve a presença do público 
superando as expectativas. Por isso, centenas de pessoas lotaram 
também o salão Tiradentes e Plenário Primeiro de Maio além disso, 
acompanharam o evento por meio da TV Câmara, que realizou a 
transmissão ao vivo para todo o Brasil.

A solenidade, proposta pelo vereador licenciado Carlos Bezerra 
Junior, atual secretário municipal de Assistência e Desenvolvimento 
Social, foi um marco emocionante, celebrando as graduações de 
faixas pretas e mestres. O evento transbordou de momentos tocan-
tes, particularmente quando o fundador do grupo, o grão-mestre em 
taekwondo Carlos Mariano, tomou a palavra. Com voz carregada 
de emoção, ele desvendou a rica história do grupo, resgatando me-
mórias de conquistas compartilhadas ao lado do estimado Mestre 
Manuel Marcos de Jesus. Juntos, eles não apenas colecionaram 
títulos nacionais e internacionais, mas também teceram uma rede 
de laços inquebráveis que fortaleceu o MCM, transformando-o num 
verdadeiro destaque no cenário marcial.

Carlos Mariano, com sua eloquência e sinceridade, fez questão de 
expressar sua profunda gratidão aos mestres que, dia após dia, en-
riquecem o grupo com seu conhecimento e dedicação, contribuindo 
para que a MCM se mantenha como uma referência de excelência 
e inovação. Mas foi ao mencionar sua esposa, mãe e irmãos como 
sua "base de sustentação" que a sala se encheu de um silêncio res-
peitoso, pontuado apenas pelo som de sua voz embargada. Essas 
palavras revelaram não apenas a força que o impulsiona diante dos 
desafios, mas também a profunda humanidade e vulnerabilidade 
que residem no coração de um campeão.

Vale destacar que atualmente a MCM Taekwondo conta com 
3.200 alunos, distribuídos em mais de 80 pontos de prática da mo-
dalidade, que inclui academias, clubes, escolas, igrejas, associa-
ções, condomínios e projetos sociais. O MCM ainda conta com 2 
núcleos fora do Brasil.

A trajetória de sucesso dos atletas da MCM é repleta de conquis-
tas impressionantes, com dezenas de títulos internacionais conquis-
tados nos cinco continentes. Entre esses triunfos, destacam-se os 
Mundiais de Duplas, vencidos por Carlos Mariano e Manuel Marcos 
de Jesus, que são um testemunho do talento e da dedicação pre-
sentes no coração da MCM Taekwondo. Essas conquistas são não 
apenas um reflexo da habilidade e do comprometimento dos atletas, 
mas também da forte comunidade que os apoia e celebra cada vi-
tória como um marco próprio tendo como exemplo os seus líderes. 
Atualmente os departamentos da MCM vêm sendo muito bem con-
duzido pelos mestres: Sergio Gil, na arbitragem, um dos principais 
árbitros do Brasil, Marcelo Euflausino no poomse, Flávio Moreira 
na competição, Beatriz Ione criadora de conteúdos e pedagogia, 
Edinaldo Cosme ampliação e Murillo Bertozzi na organização de 
eventos e redes sociais.

A trajetória do MCM Taekwondo, desde a sua fundação, é uma ins-
piradora história de dedicação, superação e paixão pelo taekwondo. 
Em 2008, a equipe alcançou um marco histórico que ressoa até hoje 
no coração de cada membro: tornou-se a equipe que mais cresceu 
em São Paulo, realizando o maior exame de graduação já regis-
trado pela Federação Paulista. Este momento não apenas marcou 
a MCM como uma força dominante no taekwondo brasileiro, mas 
também solidificou seu lugar como a maior equipe da modalidade 
em todo o território nacional até o presente momento.

Cada chute, cada golpe, e cada vitória desde então têm sido o 
testemunho vivo do espírito indomável da MCM. A paixão que im-
pulsiona os atletas, a determinação dos treinadores, e o apoio ina-
balável da comunidade transformaram a MCM em mais do que uma 
equipe: uma verdadeira família, unida pelo amor ao taekwondo. 
Hoje, essa família celebra não apenas os títulos e as conquistas, 
mas o legado de perseverança, excelência e união que continua a 
inspirar gerações, fazendo com que cada momento de superação 
seja uma emoção indescritível compartilhada por todos

Em sua emocionante fala, o secretário Carlos Bezerra Junior 
transbordou elogios e revelou uma profunda admiração pelos líde-
res do MCM, Grão-Mestre Carlos Mariano e Mestre Manuel Marcos 
de Jesus, e os demais mestres da equipe. Com uma voz carregada 
de emoção e olhos que refletiam o impacto do momento, ele des-
tacou a extraordinária presença de público, algo sem precedentes. 
“Ao longo de minha caminhada pelo Legislativo e minha atuação 
como secretário, jamais presenciei este espaço ser preenchido por 
tantas pessoas, unidas em um evento esportivo,” afirmou, marcan-
do o momento com palavras que ecoaram o sentimento de união 
e a paixão pelo taekwondo, capaz de reunir uma multidão em uma 
noite memorável.

"Considero tanto Manuel quanto Mariano verdadeiros guerreiros, 
pelo ideal de levar o esporte a diversas classes sociais. Eles são 
guerreiros por ajudarem milhares de pessoas através do taekwon-
do. Cada jovem atleta beneficiado pelo esporte traz ensinamentos 
que refletem em toda a família. Mariano, Manuel e os demais mes-
tres são guerreiros com uma missão nobre; são guerreiros da paz!", 
exclamou com entusiasmo.” 

Momentos de grande emoção foi a entrega de honrarias outor-
gadas pelo MCM aos Pais e Incentivadores; Religiosos e Ativistas 
Sociais; Alunos Exemplares e por fim Mestres e Professores.

Na entrega das Faixas Pretas teve ainda o juramento em “voz 
alta” dos cinco códigos do taekwondo.

Após a solenidade foi servido um coquetel no Restaurante Escola 
aos convidados.
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Carnaval do Elite atrai grande público
Os grandes clubes t iveram carnavais memoráveis e 

a S.E. El i te I taquerense nunca f icou de fora sempre 
com carnavais,  que atraiam mi lhares de pessoas ao 
seu ginásio pol iesport ivo.  Época do lendár io Wi lson e 
sua Orquestra. 

Mas com o passar dos anos, os carnavais de salão 
foram sucumbindo e muitos c lubes deixaram de fazer, 
mas no El i te isso não aconteceu. A tradição se mante-
ve f i rme e for te como uma verdadeira prova de resis-
tência de seus diretores e associados. 

Neste ano novamente o El i te teve o seu Carnaval , 
com gr i to dia 3 e as mat inês,  que aconteceram nos 
dias 10,11,12 e na terça fei ra de Carnaval ,  d ia 13 de 
fevereiro.  A animação f icou por conta da ót ima Banda 
Reflexus, que executou desde sambas enredos tradi-
c ionais e as lendár ias marchinhas aos sucessos da 
atual idade. Tudo num r i tmo frenét ico,  que levantou os 
fo l iões.  Detalhe: Neste ano diversos clube e ent idades 
seguiram o exemplo do El i te e promoveram os seus 
carnavais de salão.

Vale ainda destacar que as mais t radic ionais fa -
mí l ias de I taquera e região se f izeram presentes no 
Carnaval  do El i te deste ano. Se somaram aos novos 
moradores do bairro,  que também frequentam o clube, 
por verem no vermelho e branco um polo formador de 
at letas,  de entretenimento e de confraternização de 
pessoas de todas as idades.

Valeu! E que venha mais eventos neste 2024. A pro -
gramação já está sendo anunciada pela Diretor ia el i -
teana.

20ª edição do VAI  terá verba de quase R$ 6,5 milhões  para projetos 
culturais de jovens da periferia

Com a proposta de promover a inclusão cultural, estimular di-
nâmicas culturais locais e a criação artística a Prefeitura de São 
Paulo oferece bolsas no total de quase R$ 6,5 milhões para jo-
vens e adultos de periferia que se inscreverem na 20ª edição do 
VAI (Valorização de Iniciativas Culturais). As duas modalidades 
do programa, VAI 1 e VAI 2, estarão abertas para inscrições. 

VAI 1 
Direcionado para coletivos jovens de baixa renda do município 

de São Paulo, para concorrer ao apoio financeiro do VAI 1 é im-
prescindível que o proponente tenha mais de 18 anos de idade e 
comprove residência na cidade de São Paulo há, no mínimo, 2 
(dois) anos. Assim vai receber uma bolsa da Prefeitura de até R$ 
54.037,70 conforme o plano de trabalho aprovado.  

VAI 2 
O VAI 2 é para grupos e coletivos compostos por jovens ou 

adultos de baixa renda, que tenham histórico de, no mínimo, dois 
anos de atuação também no município de SP, a bolsa oferecida é 
de R$ 108.075,39. 

As propostas apresentadas para o edital podem ser vinculadas 
a quaisquer linguagens artísticas e as humanidades ou a temas 
relevantes para o desenvolvimento cultural e a formação para a 
cidadania cultural na capital, o projeto deve ser apresentado em 
nome de um coletivo.  

Inscrições irão até às 18 horas de 04/03/2024. Só serão admi-
tidas as inscrições realizadas através do link: http://smcsistemas.
prefeitura.sp.gov.br/capac/ 

A Secretaria Municipal de Cultura disponibilizará um manual de 
inscrição da plataforma através do link: http://smcsistemas.prefei-
tura.sp.gov.br/manual/capac/ 

Bloco Luziânia atrai 400 pessoas no Jardim Nordeste
Pouco a pouco, ano a ano, carnaval a carnaval, o Bloco Luziâ-

nia vem se tornando uma agradável tradição no carnaval de rua 
do Jardim Nordeste e região, trazendo todo o lirismo e poesia dos 
Festejos de Momo, brindando os  moradores com um espetáculo 
de muita amizade, confraternização e – claro – muito samba no 
pé.

Um os entusiastas do Bloco Luziânia é o comerciante e fotó-
grafo, Marquinhos Olívio, que elogiou muito a iniciativa que atraiu 
para o bloco cerca de 400 pessoas, que percorreram o seguinte 
trajeto: rua Luziânia, rua Iborepi, avenida Maraial, rua Padroeira e 
finalizando na própria rua Luziânia.

“Gostaria de deixar registrado a minha gratidão ao presidente 
Danilo Santiago e demais diretores do Luziânia, por manterem 
cada vez mais acesa a chama da cultura popular em nosso bair-
ro”, comentou Marquinhos.

Carnaval de Rua da 
Vila Matilde 

Bloco Banda das Cachorras 
sucesso de público.

O tradicional bairro da Vila Matilde comemorou 101 anos com a 
nona edição do Carnaval de Rua da Vila Matilde Bloco Banda das 
Cachorras realizado, sábado, 17 de fevereiro na Praça da Toco, 
marco zero do bairro.

Com apoio da madrinha da edição Vereadora Dra. Sandra Ta-
deu, equipe de mandato e da Subprefeitura Itaquera foi um marco 
histórico para São Paulo.

"Agradeço muito o empenho da Vereadora Dra Sandra Tadeu e 
do prefeito Ricardo Nunes, minha diretoria da ASPD e população" 
agradeceu o presidente Prof. Emerson Nunes.

Em 2025 às comemorações dos 10 anos serão extensas e a 
imprensa já convidada.

foto: Marquinhos Olívio

Emerson Nunes e vereadora Sandra Tadeu com o vocalista Jorginho Soares, do 
Bloco Banda das Cachorras
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Adriano Bonifácio começou sua carreira musical no grupo Bem 
Querer da zona leste de São Paulo como músico e vocalista no 
ano de 1992, na ocasião foi convidado para participar em um fes-
tival na quadra da escola de samba Camisa Verde e Branco.

 O grupo Bem Querer acompanhou vários artistas, como Biro 
do Cavaco, Jorge Aragão, Belo, Dominguinhos do Estácio, entre 
outros, tocou em diversas casas de samba de São Paulo, como 
Barracão de Zinco ( ZO/SP ) e Consulado da Cerveja ( ZN/SP).

Deixou o grupo após convite para ingressar como músico da 
banda Nova Manhã, de Royce do Cavaco depois passou a inte-
grar a banda de Reinaldo - Príncipe do Pagode.

Puro, apresentando-se no Bar 
Mangueira/SP.

Em 2010, integrou o Grupo 
Expressa Samba, como voca-
lista e pandeirista até o término 
do Grupo, em junho de 2014.

Em 2015, deu início a uma 
nova fase em sua carreira. 
Desta vez, como vocalista solo.

Iniciou a gravação do seu pri-
meiro disco, intitulado “ Cinco 
Sentidos” com a produção de 
Alexandre Dias ( baixista, ex- 
Grupo Casa Nossa)

Em breve mais novidades do 
Adriano Bonifácio acesse @
adrianobonifaciooficial e fique 
por dentro de tudo.

Até a próxima edição.

Após 1 ano como músico de Reinaldo, recebeu convite de Quinho, para substituir Moisés Santiago 
e integrar o Grupo Afirmação em 2000.

Deixou o Grupo Afirmação em 2005, retornando sua carreira como músico, vocalista e percussio-
nista.

Em 2009 participou da Banda Grupo Acessos Livre e no mesmo ano ingressou no Grupo Samba 

QUINTAL DA XIKA lança "SÚPLICA" em 
todas plataformas digitais.

A música SÚPLICA composição de Negro Bira, 
primo de Mano Brown está no Documentário do Ra-
cionais Mc's. na mesma época chegou até o músico 
Allanzinho Batukada que não perdeu tempo já ligou 
para o Vitão para gravar.

SÚPLICA conta a história de batalha, luta de um 
povo que através da Fé não desiste a cada a ama-
nhecer.

Com a Direção musical de Vitão Ferreira, arranjos 
de Marcos Brito, SÚPLICA chega a todas as plata-
formas e rodas de samba de São Paulo e do Brasil.

Gravado no Estúdio Sala Boldrini, com a distribui-
ção de Gaveta Produções e LV Produções e Even-
tos.

SÚPLICA é uma Produção Independente do 
Quintal da XIKA, um momento especialmente para 
Vitão e o Quintal da XIKA que há 11 anos perdia sua 
referência seu ídolo, pai, amigo Ronald Elias Balvett 

Túmulo do Samba? Que nada. Carnaval 
de São Paulo cada vez mais forte

Se o autor de célebre fra-
se estivesse neste 24° ano 
do século 21 comparecido ao 
Anhembi, ou mesmo na Vila 
Esperança e no Butantã, com 
certeza que repensaria o que 
disse lá pelos idos dos anos 
60. O poetinha Vinícius de Mo-
raes ficaria deslumbrado com o 
luxo, tecnologia e muito sam-
ba no pé apresentados pelas 
agremiações da Liga das Es-
colas de Samba de São Paulo. 
E se emocionaria com todo o 
ideal, amor ao pavilhão, talento 
e também muito samba no pé 
apresentado pelas agremia-
ções da UESP União nas Es-
colas de Samba Paulistanas, 
que levaram milhares de pes-
soas a assistirem os desfiles 
nos bairros.

O Carnaval de São Paulo, 
claro que cresceu, tanto que a 
Vênus Platinada investiu nas 
transmissões e colocou no 
mesmo nível da transmissão 
do carnaval carioca. Claro que 
persistem, aqueles “do contra” 
que afirmam que o São Paulo 
não faz carnaval como o Rio 
de Janeiro, mas soam como 
meros repetidores de jargões 
populares, pois jamais pisaram 
em uma quadra de escola de 
samba ou ao menos desfila-
ram. Repetem sem conheci-
mento de causa.

Após o resultados das apura-
ções já divulgados na chamada 
grande imprensa e nas mídias 
sociais, fica a reflexão que a 
Zona Leste continua com um 
carnaval cada vez mais firme 
e forte, com as tradicionais se 
consolidando e novas agremia-
ções surgindo com garra e de-
terminação.

A Dom Bosco de Itaquera 
que surgiu graças ao empe-
nho do Padre Rosalvino Moran 
Vinayo mostrou que se tornou 
uma das grandes do carnaval 
paulistano e por pouco não su-
biu ao Grupo Especial, ficando 
na terceira colocação do Grupo 
de Acesso, com 268,8 pontos, 
atrás da campeã Terceiro Milê-
nio e da Colorado do Brás. No 
mesmo grupo a Nenê de Vila 
Matilde vem – pouco a pouco- 
resgatando a confiança dos 
componentes e bravamente se 
manteve no Acesso na 5° co-
locação, uma posição a frente 
de outra força do carnaval da 
Zona Leste Mocidade Unida da 
Mooca.

Já no disputadíssimo Gru-
po Especial, a Acadêmicos do 
Tatuapé tem se mantido firme 
como uma das grandes do Car-
naval e ficou em terceiro lugar. 

No Grupo de Acesso 2, a Ui-
rapuru da Mooca apesar de um 
bom carnaval ficou na antepe-
núltima colocação e acabou re-
baixada para o Grupo Especial 
de Bairros.

Também no Acesso 2, a Uni-
dos de São Lucas fez bonito 
ficando na segunda colocação 
e subiu para o Grupo Acesso 1. 
Com uma administração pro-
fissional e com grandes inves-
timentos a Primeira de Cidade 
Líder se manteve no Grupo 
ficando em 5° lugar. A “escola 
da Gamelinha”, Imperatriz da 
Pauliceia ficou em 8° lugar. 
Já a Unidos de São Miguel e 
Amizade Zona Leste também 
foram rebaixadas. Este grupo, 
vale ressaltar que demonstra 
claramente a força do samba 
da Zona Leste, pois das 11 es-
colas que desfilaram, 6 são da 
região.

No Grupo Especial de Bair-
ros da UESP, a Leandro de 
Itaquera foi a primeira a desfi-
lar e mostrou – como sempre 
– muita garra e determinação 
de seus componentes, além de 
muita organização no desfile e 
antes também, com a entrega 
das roupas com dias de ante-
cedência, o que refletiu posi-
tivamente no desfile com ex-
celente trabalho do renomado 
carnavalesco Hernane Siquei-

ra. Ficou na sexta colocação 
do Grupo, atrás da também 
tradicional Lavapés Pirata Ne-
gro, presidida pelo ator global, 

Ailton Graça. 
Como em anos anteriores o 

Carnaval da Zona Leste mos-
trou a sua força!

nosso eterno poeta das ruas "XIXA" em memória.
Sucesso Quintal da XIKA de Itaquera para o Mundo.
Ouça SÚPLICA em todas plataformas digitais.

Escola Primeira da Cidade Líder

Nenê de Vila Matilde

Acadêmicos do Tatuapé

Leandro de Itaquera

Imperatriz da Paulicéia

Uirapuru da Mooca


